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FECHA: NOVIEMBRE 14 DE 2015 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Joven conductora, con cruel angustia” 

 
“Señala Eleazar “permisos” del retraso en Reloj” 

 “París, viernes 13: 120 muertos” 

 “160 LA CIFRA DE MUERTOS” 

 
“Evaluarán desempeño de docentes” 

 
“VUELVE CNTE A LAS CALLES VS EVALUACIÓN” 

 
“¡Cuidado con riesgos! Señala Elguero Molina” 

 
“Arrancan foros sobre marihuana en enero” 

 “La SEP aplica un segundo descuento a maestros” 

 
“Terror en París” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Ineludible que partidos cumplan con la paridad: Obligación de partidos políticos procurar la equidad de 

género, incluso durante periodo de precampañas, pues aunque son procesos internos de cúpulas es trascendental que 
cumplan con disposiciones legales en materia, enfatizó el consejero del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Augusto Hernández 

Abogado. Una vez que el Consejo General del IEEH aprobó topes de gastos de precampaña, así como tiempos de este 

proceso dirigido principalmente a la militancia de determinados partidos, ahora la autoridad electoral vigilará que durante este 
lapso de postulaciones prevalezca el respeto a la equidad. "Tenemos verificación sobre cumplimiento de criterios adoptados 

para garantizar la paridad de género en procesos de postulación, pues al iniciar la precampaña debe cuidarse ese tema, en la 
Comisión de Prerrogativas prevemos contribuir con partidos para lograr cumplimiento puntual". Dentro de los aspectos 

novedosos de la Reforma Política 2014 contempla obligatoriedad de cúpulas para registrar fórmulas compuestas por 
propietario y suplente del mismo género, además de atender el principio de paridad vertical, horizontal y sustantiva. "Aunque 

estos proceso son para cada partido, dentro de sus mecanismos de vida interna deben garantizarse de inicio y final un criterio 

paritario".  (Rosa Gabriela Porter, página 21) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Inicia PT análisis de posibles candidatos: El Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo analiza los perfiles de las 

personas que podrían ser los candidatos de este instituto político en los comicios de junio de 2016, informó Arturo Aparicio 

Barrios. Aparicio Barrios subrayó que, a través de sus comités directivos en los 84 municipios de la entidad, se están 
elaborando los perfiles necesarios, a fin de que en caso de que se conserve el registro a nivel nacional, puedan empezar con 

las reuniones para determinar los perfiles idóneos“. Nuestro objetivo sigue siendo el conservar el registro, por ahora nos 
hemos mantenido en un trabajo interno, en algunas semanas seguramente estaremos informando a la sociedad las medidas y 

postura que tomaremos por el inicio del proceso electoral estatal”, expresó al ser entrevistado sobre el tema. El exlegislador 
estatal informó que, actualmente, el Partido del Trabajo tiene una mayor presencia en al menos 20 municipios, mientras que 

son tres alcaldías en las que actualmente gobierna. “Lo que vamos a buscar es tener al menos el doble de alcaldías, sabemos 

que no será nada sencillo porque tendremos nuevas situaciones”, dijo. (Yossimar Durán, página 06) 
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Crónica-Adelanta Meléndez que el PRI considerará a mujeres: Blindará el Partido Revolucionario Institucional (PRI) la 
postulación de candidatos bajo el principio de equidad de género; el todavía aspirante a presidir el Comité Directivo Estatal 

tricolor, Alberto Meléndez Apodaca, sostuvo que la cúpula cuenta con cuadros femeninos suficientes, con experiencia para 
afrontar campañas y obtener triunfos en las urnas. Las nuevas disposiciones en materia electoral pretenden otorgar mayores 

espacios a mujeres en los Congresos estatales y cabildos, por ello la Reforma Política obligó a destinar el 50 por ciento de 

candidaturas para cada género. Pese a estos beneficios legislativos, agrupaciones que difunden la participación de la mujer en 
política vislumbran que en algunas regiones del país los partidos destinan candidaturas a féminas en distritos o municipios sin 

posibilidades de triunfo, lo cual califican como violencia de género. Cuestionado al respecto, quien pretende dirigir al priismo 
hidalguense, reconoció el papel de las mujeres en el partido, derivado de cómo generan mayores resultados y compromisos, 

por tanto afirmó que tendrán suficientes candidatas para el próximo año. “Me ha tocado estar cerca del partido, en 

estructuras, la experiencia que tengo en estos espacios es que la mujer tiene mucho peso, incluso mayor sinergia que la que 
realizan los varones, hay una verdadera fuerza que impulsa el partido y en muchos municipios se integra por mujeres”. Pese 

a que en el cargo de gobernador no es obligatoria la paridad de género, respecto a la contienda de diputados locales PRI 
postulará nueve mujeres y en el proceso de renovación de ayuntamientos, por lo menos, 42 planillas encabezadas por 

féminas. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Preparado Movimiento Ciudadano para enfrentar comicios: Pulido: Movimiento Ciudadano 
entregó tres invernaderos de traspatio para el cultivo de hongo Z en Tlanalapa con la finalidad de mejorar la calidad de vida, 

aseguró el dirigente estatal Christian Pulido Roldán. Lo anterior derivado de una gestión realizada por la comisión operativa 
municipal del partido. Aseguró que Movimiento Ciudadano está preparado para hacer un buen papel en las elecciones de 

2016, pues tiene aspirantes capaces y con buenos proyectos, además de que reforzó presencia en varios municipios. Durante 

gira de trabajo tomó protesta a la comisión operativa municipal que será dirigida por Saúl García Ordóñez, Donaciano Carreón 
como secretario de organización y acción política, Arturo Monter Lazcano en la secretaría de gestión social, así como Juana 

Hernández Martínez en círculos ciudadanos y Cecilio García Velásquez en cultura. Pidió a los integrantes de la comisión 
reforzar la estructura en el municipio y atender las necesidades de la población. “Es momento de que la sociedad vea una 

nueva opción en la política, una opción ciudadana en donde todos tienen cabida. “Que sepan que este partido está integrado 
por ciudadanos libres y honestos, que buscan hacer la diferencia y lo más importante, el empoderamiento ya que es 

momento de que el poder regrese al pueblo”. (Redacción, página 04) 

Crónica-Asume MC importancia de gestión social: líder (Redacción, página 21) 

El Sol de Hidalgo-Promoverá PVEM campaña preventiva entre jóvenes: El dirigente estatal del Partido Verde 

Ecologista de México en Hidalgo, Avelino Tovar Iglesias, anunció la campaña de concienciación para evitar embarazos no 

deseados. Informó que en el anuncio de actividades de la agenda legislativa para la presente semana, en la Cámara de 
Diputados el Partido del Tucán propondrá un programa de salud sexual que llegue a secundarias, preparatorias y 

universidades para que, en particular, los adolescentes tomen decisiones responsables en su vida sexual, pero también 
planteará que sea extensivo a lugares donde se vendan bebidas alcohólicas, con el fin de evitar embarazos prematuros y 

enfermedades como el SIDA. "Lo que pretende el PVEM es plantear reformas a la Ley General de Salud para prevenir las 

enfermedades de transmisión sexual y embarazos en adolescentes, por ello proponemos que se legisle en esta materia en los 
31 estados y el Distrito Federal. Estas son las acciones que debemos abanderar, donde todos tenemos que participar. Avelino 

Tovar reiteró que no solo es un tema donde el Gobierno o partidos políticos deban asumir y actuar, sino un problema donde 
la sociedad debe participar en la conciencia y promoción de la planificación familiar y sexualidad responsable para evitar 

enfermedades contagiosas, "solo de esta manera podremos salir beneficiados". Dijo que el contenido de la propuesta 
contempla que se garantice el suministro de preservativos en los centros de salud, bares y escuelas de todos los niveles, 

acompañados de un programa de educación sexual para que todos y en particular los jóvenes, cuenten con suficiente 

información para tomar decisiones responsables en la materia. . Reiteró la propuesta de reformas a la Ley General de Salud y 
la Ley del Seguro Social con el propósito de garantizar guarderías a las jóvenes menores de 19 años que se embaracen y con 

la intención de que no abandonen la escuela. Explicó que según datos de la OCDE, México ocupa el primer lugar de 
embarazos de menores de 19 años; de los seis mil 260 nacimientos al día, mil 252 son de madres adolescentes; el 80 por 

ciento de las jóvenes embarazadas dejan la escuela, además de que el organismo internacional considera embarazo de riesgo 

cuando ocurre antes de los 20 años. El 13 por ciento de las defunciones maternas ocurren en menores de 20 años. Destaca 
también que México es una de las últimas naciones en el mundo en el uso de los preservativos y más del 61 por ciento de los 

adolescentes no se protegieron en su primera relación sexual, exteriorizó. (Redacción, Ojo Política) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Milenio-Autoridades electorales, por convenio: El Instituto Nacional Electoral (INE), la Junta Local del organismo en 

Hidalgo y el Instituto Estatal Electoral deberán signar en los próximos días el convenio general de coordinación, los anexos 
técnicos y financieros para el desarrollo de la elección concurrente de 2016 mediante los que se elegirán alcaldías, 

diputaciones locales y al gobernador de la entidad. El convenio deberá contemplar lo referente a programas en materia 
magistral, sistemas informáticos relacionados con el proceso electoral 2015-2016, acceso a radio y televisión y la fiscalización 

de los recursos de los partidos políticos. A partir de la reforma electoral de 2014, la Ley General de Instituciones y 

Procedimientos Electorales (LEGIPE) el INE contribuirá al desarrollo de la vida democrática; preservar el fortalecimiento del 
régimen de partidos políticos; integrar el registro Federal de Electores; asegurar a los ciudadanos el ejercicio de los derechos 

político-electorales y vigilar el cumplimiento de sus obligaciones. Se trata de un instrumento legal basado en el respeto y el 
reconocimiento mutuo de su autonomía, para ofrecer un servicio de calidad a la ciudadanía, con el fin de elevar la eficacia de 

la organización y la operación de los comicios. En el convenio deberá estipularse el reconocimiento de la delimitación de sus 
respectivos ámbitos de competencia con motivo de la organización de los procesos electorales locales, así como la autonomía 

e independencia del INE y el IEEH los referidos organismos, y las atribuciones conferidas al órgano nacional para establecer 

las directrices sobre temas concretos, para ser observadas en la organización de los procesos electorales locales.  (Janet 
Barragán, página 13) 

El Independiente-Aprueba INE medidas para evitar compra del voto: El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó 

medidas específicas para evitar la compra e inducción del voto en las entidades del país donde habrá elecciones el próximo 
año, incluido Hidalgo. Tal documento aprobado en sesión anterior recuerda que las leyes electorales prohíben cualquier acto 

que obligue o coaccione al ciudadano a revelar por cualquier medio el sentido del voto. Despensas, dinero, materiales de 
construcción o cualquier otra cosa que se ofrezca durante las campañas, periodo de reflexión y el día de la jornada electoral a 

cambio del voto no son un regalo que obligue a votar por un partido político o candidato. Los programas sociales, así como 
los servicios y obras públicas que realiza el gobierno en cualquiera de sus tres niveles no pertenecen a ningún partido: se 

pagan con los impuestos de todos. Estar inscritos en algún programa social de salud, educación, vivienda y alimentación da 

derecho a recibir sus beneficios sin importar por quién se vote. Nadie debe amenazar el empleo para que se vote a favor o 
contra un partido político o un candidato en particular y ninguna persona o institución tiene derecho a comprar, presionar o 

condicionar el voto. “Se prohíbe propalar, de manera pública y dolosa, noticias falsas en torno al desarrollo de la jornada 
electoral o respecto de sus resultados. ”Nadie puede saber por quién se vota solo por tener una fotocopia de la credencial de 

elector o por estar anotado en una lista. (Víctor Valera, página 03) 

El Independiente-Culmina SCJN integración de queja vs código electoral de Hidalgo: Tras la etapa de alegatos, la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) culminó la integración de pruebas de la acción de inconstitucionalidad que 

interpuso el PAN contra la reforma al código electoral de Hidalgo, en materia de candidaturas independientes. Ahora la SCJN 
elaborará el proyecto que podría ser resuelto antes de que inicie en diciembre el proceso electoral de gobernador, diputados 

locales y 84 presidentes municipales. Los poderes Ejecutivo y Legislativo de Hidalgo rindieron informes a la SCJN para 

resolver la acción de inconstitucionalidad contra los candados aprobados por los diputados en materia de candidaturas 
independientes. Además, la secretaría general del Instituto Nacional Electoral (INE) entregó copias certificadas de los 

estatutos actualizados de Acción Nacional, así como de su registro vigente y de su presidente. También agregó la respuesta 
de la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) Guillermina Vázquez Benítez. Acción Nacional puso 

en duda la prohibición de no “haber participado en la selección de candidatos de algún partido político, dentro de los dos 

procesos locales electorales inmediatos anteriores y que actualmente aspiren a una candidatura independiente”. La acción de 
inconstitucionalidad es contra el artículo 247 del código electoral del estado, aprobado “mediante decreto 452, publicado en el 

alcance al Periódico Oficial del 11 de septiembre de 2015”. El gobierno del estado consideró como contradictorio que el PAN 
iniciara acción de inconstitucionalidad contra la reforma sobre candidaturas independientes, cuando los diputados locales 

panistas avalaron las modificaciones. Mientras que el legislador Carlos Robles Acosta insistió en que la bancada albiazul fue 

institucional al asumir el sentido del voto dictado por la dirigencia estatal, sin embargo el comité nacional decidió iniciar el 
juicio. (Víctor Valera, página 03) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Convoca Elguero a identificar riesgos y establecer protocolo: Durante la temporada invernal autoridades 

estatales estarán atentas para apoyar a la población más vulnerable del estado, afirmó el titular de la Secretaría de Gobierno, 
Salvador Elguero Molina. Luego de entregar certificados de acciones de Mejoramiento de Vivienda Rural 2015 para 25 

municipios hidalguenses, el funcionario destacó que el llamado a los 84 municipios es aplicar protocolos de seguridad 
establecidos. “Los tres niveles del gobierno deben aplicar las acciones preventivas y atender demandas que requiera la 

población que vive en las zonas consideradas de alta y muy alta marginación”. Expresó que el gobernador Francisco Olvera 

solicitó que se tenga mayor monitoreo en zonas altas y montañosas, como son Sierra Gorda, Sierra y Otomí-Tepehua. Será la 
próxima semana cuando las autoridades del gobierno estatal concluyan la entrega de apoyos del Plan Invernal 2015 en 

diferentes zonas del estado. Respecto al clima político que se registra en la entidad, el exhorto a los partidos y actores 
políticos es mantener la calma, la prudencia, “mantener la estabilidad y paz social en todo Hidalgo”. “De acuerdo con el 

código estatal electoral los institutos políticos deben aplicar sus procesos internos de selección de candidatos, todo bajo el 
marco de la ley vigente”. El funcionario indicó que mantiene una comunicación permanente de manera presencial y telefónica 

con los dirigentes de los partidos políticos con registro en Hidalgo. En las reuniones se ha establecido que en determinado 

momento y si los asuntos así lo ameritan puede concretarse la mesa política para analizar temas que se tengan en la agenda. 
(Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Llama Elguero a la prudencia por elecciones (Alejandro Reyes, página 10) 
El Sol de Hidalgo-Entregan apoyos a viviendas populares (José Luis Rico, página 2A) 

Síntesis-Pide Elguero prudencia (Susana Jiménez, página 03) 

Crónica-Subraya el DIFH atención a infancia para sus estudios: En apoyo a más de 2 mil niños que cursan su 
educación básica en Pachuca, la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo 

(DIFH), Guadalupe Romero, y el alcalde de Pachuca, Eleazar García, entregaron las denominadas Becas W-15 a menores de 
escasos recursos y coincidieron en que la educación se mantiene como pilar principal del desarrollo. La presidenta del 

organismo asistencial dijo, al dirigirse a los 836 niños y niñas procedentes de escuelas, que cuentan con un poyo que les 

servirá para continuar con su educación, que el gobernador Francisco Olvera se mantiene muy al pendiente de que todos los 
niños en Hidalgo estén en igualdad de posibilidades de estudiar, para ello el mandatario estatal está convencido de que la 

educación debe llegar a todos los menores y para ello encaminan acciones que hacen posible la permanencia de niñas y niños 
en las aulas, atendidos en el tema económico y de nutrición. Luego de escuchar que el apoyo para los menores de educación 

básica incrementó en 52 por ciento, Romero Delgado felicitó a los menores beneficiados y a los padres de familia por ser 

parte de este beneficio. Durante su intervención el edil de Pachuca, Eleazar García, expuso que el compromiso de las 
autoridades municipales se enfoca de forma muy puntual en la promoción y apoyo a la educación básica, con el propósito de 

evitar que los menores dejen de lado la oportunidad de continuar con su educación básica. Para ello, estableció que los 
padres de los beneficiados deben inculcarles el amor por el estudio y pese a las adversidades, cuales quiera que sean, 

siempre se debe otorgar prioridad a la formación, para lo cual exhortó a hacer un uso adecuado de los recursos que se les 
otorga como parte de las becas. Por su parte Miguel Ángel Cuatepotzo, titular de la Secretaría de Educación Púbica de 

Hidalgo (SEPH), destacó la intervención de la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Municipal 

de Pachuca, Gabriela Castañeda, y de la titular del Sistema DIFH, Guadalupe Romero, por trabajar de forma coordinada en 
favor de la educación en la entidad e incrementar este tipo de apoyos. (Milton Cortés, página 09) 

Milenio-Gestiona DIF incremento de 52% en becas y apoyos (Redacción, página 09) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Depende de dictamen culminar intervención en plaza en diciembre: Eleazar: El alcalde Eleazar García 
Sánchez dijo que dependerá de los dictámenes de instituciones federales que la intervención de la plaza Independencia, 

donde se edificará el Centro Cultural El Reloj, culmine en diciembre. El Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) y el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) tienen que autorizar diversos dictámenes de la infraestructura que se colocará en 

el lugar, justificó. García explicó que está pendiente el aval del piso que colocarán en el centro cultural. Una vez que sea 

autorizado, añadió, estará sujeto a la disposición del producto con el proveedor y a “los tiempos de entrega” para su 
colocación. “Todo va a depender del dictamen que nos den las instituciones federales porque, a partir de ese dictamen, por 

ejemplo, cómo definir el piso, que parece ya está definido, tenemos que ver si del piso autorizado hay disponibilidad”, 
pretextó. García Sánchez dijo que el principal interesado en que culminen “lo más inmediatamente posible” los trabajos es él, 

puesto que es una solicitud de sectores sociales y comerciales de la ciudad. Para dar atención a la petición de los 
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comerciantes de brindar una alternativa para ejercer su actividad con motivo de las ofertas comerciales del Buen Fin, recordó, 
abrieron el estacionamiento de la plaza Independencia, donde los automovilistas tendrán un espacio para aparcar. Los 

trabajos de remodelación para la edificación del Centro Cultural El Reloj, proyecto de 110 millones de pesos, consideran la 
instalación de sala de cine, teatro al aire libre, librerías, entre otros atractivos para la zona. (Emmanuel Rincón, página 

09) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 

José Guadarrama vuelve a la cargada 

 
El todavía secretario de Asuntos Electorales del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), ha iniciado un nuevo recorrido por el estado para fortalecer la pretensión de crear un frente opositor al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), que eventualmente incluiría al Partido Acción Nacional (PAN), que le permita enfrentar los 

comicios de 2016 con posibilidades de éxito. Ayer estuvo en Tulancingo y por lo pronto dijo que su labor será la de impulsar 
el frente opositor, para “acabar con 86 años de larga noche y lograr un nuevo amanecer para acabar con la histórica pobreza 

y marginación, con un proyecto nuevo y alternativo”. No es difícil pensar que buscará de nueva cuenta reposicionarse en la 

entidad y disputar al interior del PRD la candidatura a la gubernatura de Hidalgo, que también buscará el senador Isidro 
Pedraza Chávez, quien se comenta sin afirmar, ha iniciado una singular campaña al colocar en paredes o mantas un 

gigantesco bigote, tipo Emiliano Zapata, con la leyenda “vamos por ese gran desafío”. En la dirigencia nacional, que ahora 
preside el académico y ex priista, asesor en su momento de Luis Donaldo Colosio Murrieta, Agustín Basabe, no se ha definido 

si continuará con su tara como secretario de Asuntos Electorales. Pero por lo pronto ha retomado lo que cada sexenio realiza, 

recorrer el estado para reposicionarse y buscar así que su partido, antes el PRI, ahora el PRD, lo vea como una real opción 
para la contienda de junio próximo. El sexenio pasado la ahora Jefa de Gobierno en la Delegación Miguel Hidalgo, del Distrito 

Federal, Xóchitl Gálvez Ruiz, lo desplazó de la contienda y ahora se podría aventurar que correrá la misma suerte, toda vez 
que Isidro Pedraza Chávez no ha perdido el contacto con la gente que simpatiza con él. Así que si aspira a ser candidato, 

primero tendrá que desplazar a Pedraza Chávez y luego enfrentar a los panistas si acaso se concretara la coalición o frente 
opositor, pues también se antoja difícil que el blanquiazul ceda su espacio al PRD y encabece la coalición.  

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que en la región huasteca se registraron fuertes lluvias el día de ayer que originaron afectaciones a más de 40 hogares de 
este municipio. Protección Civil del ayuntamiento acudió en apoyo para revisar y atender la contingencia; lo que resaltó, 

por desgracia, fue la cantidad de basura que se acumuló en coladeras y que ocasionó inundaciones en dos colonias; lo peor, 
se espera que siga lloviendo en este municipio.  

  
:Que en el caso de la estancia infantil Arcoíris de Tulancingo, que fue clausurada por presunto maltrato infantil, los padres 

se quejaron porque se les prometieron facilidades para reubicar a sus vástagos sin que a la fecha, autoridades de la 

delegación de la Secretaría de Desarrollo Social en la entidad se hagan presentes para cumplir lo prometido, ahora los 
paterfamilias buscan por su cuenta dónde colocar a sus hijos porque, dicen, no esperarán el tiempo de los funcionarios 

de Sedesol.  
 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 
 

LA ESTELAR  

Mateo Mithe vs Cipriano Charrez 
La estelar de esta semana se dio entre Mateo Mithe, regidor en Ixmiquilpan, e integrante del llamado bloque opositor en el 

cabildo, y el presidente municipal, Cipriano Charrez, por el Presupuesto de Egresos 2016. Y es que ambos frentes se han 
dado con todo en los últimos días, e inclusive ya se registran dos heridos por una riña entre simpatizantes de ambos bandos, 

algo deberán hacer para lograr avanzar en beneficios para la comunidad, porque ellos son las únicas víctimas de intereses 
personales.  

  

ÚLTIMO ROUND 
Esta semana hubo fuertes declaraciones de dos personajes en la entidad, ambos tocaron temas diferentes, pero polémicos 

JOSÉ GUADARRAMA.  El profe de Jacala de repente dejó el CEN perredista para crear lo que llamó frente opositor en 
Hidalgo.  

DOMINGO DÍAZ.  El Arzobispo tocó el tema de las drogas y llamó a evitar las Mariguanolandias en el país.  

  
BUEN FIN 

PROFECO Y EL BUEN FIN. La delegación federal está atenta a las quejas por el llamado Buen Fin, algunas empresas ya 
fueron sancionadas por emgañar al cliente, aunque a muchos no les importa pagar a 200 mensualidades y gastar hasta lo 

que no tienen.  
 

(Redacción, página 06) 

Independiente-El Socavón… 
 

Los atentados en Francia nos recuerdan el lado más infame de la humanidad.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Con el fin de evitar sorpresas o situaciones negativas en las zonas consideradas como riesgosas en la entidad, lanza el titular 

de la Secretaría de Gobierno el llamado a permanecer atentos ante cualquier eventualidad para responder con toda prontitud 
y evitar tragedias. Hay distintos puntos a lo largo de la geografía hidalguense que deben ya estudiarse por dichas razones. 

Además de exhortar, nuevamente a los partidos y actores políticos para conservar la calma en el estado.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Gabriela Castañeda: Muy en su estilo la presidenta del DIF Municipal de Pachuca logró concretar diversos 

programas y acciones en beneficio de los sectores más vulnerables de la capital hidalguense. El trabajo que realiza Castañeda 
Badillo está en concordancia con el desempeño del Sistema DIFH, lo que representa una garantía de eficacia y acercamiento 

de elementos idóneos a la población en barrios y colonias.  
 

Abajo-Jaime Allende: Al parecer no terminan las broncas para el alcalde de Tula y es que la glosa relativa a su más 
reciente informe de labores resultó en todo un acto de recriminaciones a los funcionarios de su gobierno por parte de los 

integrantes de la asamblea municipal. Allende González debería cambiar el rumbo, aunque lo cierto es que a estas alturas 

saldrá “más que raspado”.  
 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

FESTEJOS 

Parte de la bancada priista en el Congreso local le organizó una comida al todavía presidente del PRI en Hidalgo, 
Ricardo Crespo. El motivo fue agradecerle su apoyo y reconocer el trabajo que hizo durante su gestión. Lo 

malo fue que varios diputados tricolores, como Héctor Pedraza y Mario Cuatepotzo, se negaron a unirse a la 
celebración y se fueron con otros legisladores de su partido a comer a otro restaurante el mismo día y a la 

misma hora para hacer patente su desacuerdo. Sobra decir que la fiesta en honor al dirigente estatal terminó en gran 
francachela.  

  

CCC 
Según las cifras presupuestales, el Consejo Consultivo Ciudadano, que dirige el exsenador Esteban Ángeles, 

presupuestó para un año 15 millones de pesos para ser aplicados en diversas conferencias a quienes integran 
el organismo. Este presupuesto sin duda es alto si tomamos en cuenta que los trabajos del consejo no 

trascienden en la vida de los hidalguenses en lo más mínimo y por más pláticas con especialistas y 

renombrados personajes que digan organizar, el recurso evidentemente resulta un desperdicio.  
  

PAN 
En el Partido Acción Nacional prevalece el desconcierto porque entre los rumores que llegan al estado de Hidalgo, 

procedentes de su comité nacional, se encuentra que el exdiputado Erick Marte o el cantante Francisco X. Berganza 
serían sus dos opciones para encabezar la candidatura al gobierno de la entidad. Trasciende que una alianza 

con la izquierda local sólo sucedería si ellos encabezaran la misma, pero lo único real es que la militancia real 

de Acción Nacional se encuentra muy descontenta.  
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Arrancan foros sobre marihuana en enero: Los foros arrancarán en el Distrito Federal y se repartirán en 
sedes por definir, dos en el norte, una en el occidente y la última en el sureste. La agenda será seguridad y justicia; ética y 

derechos; salud, y aspectos económicos y de regulación, explicó a EL UNIVERSAL Roberto Campa Cifrián, subsecretario de 
Derechos Humanos de Gobernación y organizador de los encuentros. Se convocará a especialistas de todos los temas, en 

especial de seguridad y salud, así como a la sociedad, a la que se ofrecerán los medios electrónicos para hacer legar sus 
propuestas, puntos de vista e inquietudes. “Abriremos portales para recibir en „línea‟, de manera directa, el punto de vista de 

la ciudadanía en general”, comentó el titular de Gobernación. Osorio Chong dio cuenta de que los foros se preparan a partir 

de la resolución de la Primera Sala de la SCJN que amparó el derecho al uso lúdico de mariguana a cuatro personas, lo cual 
tendrá impactos diversos en la legislación. “Estamos haciendo todo un esfuerzo para lograr un espacio de debate a la altura 

de este reto tan importante [que se abre], después de la definición de la Suprema Corte de Justicia de la Nación”, comentó 
Osorio Chong. Señaló que el debate “lo pensamos realizar en todo el país, a partir de cinco regiones”. La decisión del 

gobierno federal es que los debates se lleven a cabo “de manera transparente, y se harán con gran apertura hacia 

especialistas de todos los temas y a los ciudadanos en general”. Arrancan en el DF. Roberto Campa dijo en entrevista que una 
de las cinco regiones para los foros será el Distrito Federal, donde comienzan en enero los debates y culminarán en la primera 

quincena de marzo. “La indicación que me ha dado el secretario es agotar los temas por sede. El gobierno federal lanzará la 
convocatoria en la segunda semana de diciembre”, aclaró Campa. También habrá una plataforma en internet donde la gente 

y expertos podrán participar. “Vamos a buscar que sea un plataforma muy abierta, muy interactiva, donde se puedan articular 

distintas redes de especialistas, de jóvenes para que tengan la facilidad de consultar información, los avances del proceso y 
también de aportar lo que cada uno considere”, explicó. Roberto Campa añadió que la convocatoria “está dirigida en 

particular a especialistas [porque] es una consulta especialista, sobretodo en la primer etapa a la sociedad informada, 
interesada en el tema, a médicos, a psicológicos, a sociólogos, a los especialistas en esta materia”. ¿El gobierno de entrada 

no está de acuerdo, pero van a abrir un debate, no es contradictorio? — Pues no, porque la instrucción que el presidente 
Enrique Peña Nieto nos dio es abrir el debate. Manifestó su posición pero no nos instruyó a que sea esa [su postura] el 

resultado de la consulta. Lo que nos instruyó es a abrir este proceso y eventualmente a tener elementos para enriquecer o 

modificar su postura. El subsecretario afirmó que “quien tiene la responsabilidad de la conducción del Estado me parece que 



 

8 de 10 

88  

está en condiciones de decir cuál es su posición, pero particularmente en este caso la instrucción que el presidente dio es 
para abrir el proceso y debate”. También informó que el gobierno convocará a universidades, y para ello “ya acercándonos 

con centros académicos y de investigación para buscar su participación, sobre todo aquellas universidades y aquellas 
especialidades que tiene que ver más con estos temas”. ¿Buscarán a organismos internacionales? ¿A la ONU, en fin para que 

participen? —Estamos también trabajando con ellos, ya hemos adelanto cosas y estamos trabajando con ellos. ¿Buscaran 

experiencias de otros países que vengan ex presidentes de otros países, no sé Colombia, Uruguay, José Mojica fue uno de los 
que impulsó el tema? —Nos ha planteado lo que han acordado el secretario y la canciller es que habrá un trabajo intenso 

para hacer esta tarea en distintos lugares del mundo y en los distintos continentes. Habrá un esfuerzo de la Cancillería para 
acercar toda la información y el posicionamiento de los distintos países. Además para que México llegue a la reunión 

extraordinaria de la ONU en abril de 2016 en Nueva York con toda esta información. ¿Al gobierno le interesaría que hubiera 

una consulta popular? —Nosotros tenemos tiempos que están determinados por la celebración de la Asamblea de la ONU en 
la última semana de abril, en consecuencia pues los tiempos que tenemos son tiempos bastantes cortos. La consulta que 

estamos hablando es una consulta especializada con tiempos definidos. ¿La consulta popular sería un instrumento distinto? —
Sí, nosotros no estamos pensando en eso. (Juan Arvizu, primera plana) 

La Jornada-Terror en París: Al menos 150 personas murieron y 200 resultaron heridas, 80 de ellas graves, este viernes en 

múltiples ataques perpetrados en distintos puntos de París a lo largo de la tarde y la noche en la agresión más grave y 
extensa contra la capital francesa desde la Segunda Guerra Mundial, según el presidente de Francia, François Hollande, quien 

declaró el estado de excepción y el cierre de las fronteras, así como un despliegue de fuerzas militares en todo el país. En 
total se contabilizaron seis atentados de distinta naturaleza ocurridos en los distritos 10 y 11 de la capital francesa, que se 

vieron asolados por sujetos armados con rifles de asalto y por atacantes suicidas con explosivos atados al cuerpo. Las 

autoridades informaron sobre ocho atacantes que fueron abatidos por la policía y otros neutralizados, pero existía la sospecha 
de que algunos huyeron. La tarde del viernes transcurría normalmente y sin mayor alarma. Las autoridades informaron de 

una explosión en un bar cercano a un estadio de París, así como una balacera en un restaurante de la urbe. No quedaba claro 
si los sucesos estaban relacionados. La televisora BFM reportó que hubo varios muertos en el restaurante ubicado en el 

décimo distrito de la ciudad. Dos oficiales de policía confirmaron el tiroteo, pero dijeron que no tenían información sobre 
víctimas. Por la noche se escucharon varias explosiones afuera del Stade de France, en el norte de París, durante un partido 

de futbol amistoso entre Francia y Alemania. Ahí se encontraba el presidente Hollande, quien fue evacuado del lugar sin 

mayor complicación. Sin embargo, un oficial del sindicato de policías, Gregory Goupil, citado por medios locales, dijo que las 
explosiones que se escucharon durante el partido fueron dos ataques suicidas y la detonación de un artefacto explosivo, que 

causaron la muerte de al menos tres personas. Goupil añadió que las explosiones se registraron de manera simultánea cerca 
de dos puntos de acceso y en un restaurante McDonald‟s. Más tarde se informó de una toma de rehenes en la popular sala de 

conciertos Bataclan, que estaba a su máximo cupo de mil 500 asientos, por la presentación de la banda de rock 

estadunidense Eagles of Death Metal. Un testigo declaró que hombres vestidos de negro y la cara descubierta dispararon 
indiscriminadamente durante aproximadamente 10 minutos con ametralladoras Kalashnikov al grito de Alá es grande. (AFP y 

DPA, primera plana)  
Para más información, consulte el siguiente enlace: 

http://www. jornada. unam. mx/2015/11/14/politica/002n1pol  

Excélsior-La SEP aplica un segundo descuento a maestros: En esta primera quincena de noviembre, la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) aplicó el segundo descuento salarial a los maestros que hicieron paro el pasado 12 de octubre y que 

dejaron a millones de estudiantes sin un día de clases. Tal como lo advirtió hace dos semanas el titular de la SEP, Aurelio 
Nuño Mayer, ayer viernes la Oficialía Mayor de la dependencia aplicó un descuento salarial por un total de 43. 4 millones de 

pesos a 85 mil 296 maestros que se ausentaron de las aulas el 12 de octubre. Ese día, la CNTE convocó a un paro nacional 

como parte de su resistencia y oposición a la evaluación de maestros, por lo que la SEP aplicó el descuento de un día de 
salario que establece el artículo 26 y 26-A de la Ley de Coordinación Fiscal. Con esos 43. 4 millones de pesos, que 

corresponden al Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (FONE), la dependencia dará estímulos 
económicos a los profesores que ejercen funciones de tutores y asesores técnico pedagógicos, ya que se trata de una labor 

adicional por la que no reciben un ingreso extra. La SEP también informó que se descontará el día a los maestros que 

suspendieron labores este viernes, día hábil de acuerdo con el Calendario Escolar del ciclo 2015-2016. “En cuanto al paro 
parcial de labores en Chiapas, se tiene reporte de ausentismo estimado en 6 por ciento, de los casi 83 mil trabajadores de la 

educación en el estado”, reportó la dependencia. En Guerrero, se tiene registro de actividades escolares normales, dado que 
la mayoría de los trabajadores que se manifestaron realizan actividades administrativas o de comisión sindical, quienes se 

http://www.jornada.unam.mx/2015/11/14/politica/002n1pol
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movilizaron con representantes de organizaciones sociales. Por ello, la Secretaría ratificó que las autoridades de las entidades 
tienen la obligación de reportar a los profesores que no asistieron a clases, “y en ningún caso los descuentos son opcionales”. 

En la segunda quincena de octubre, la SEP aplicó descuento de un día de salario a 72 mil maestros que faltaron 
injustificadamente a sus labores el 2 de octubre. Los descuentos a dichos maestros sumaron 38 millones 377 mil 794 pesos. 

La dependencia informó que ese día faltaron 13 mil 238 profesores en Michoacán, y se les descontaron 5 millones 30 mil 440 

pesos; en Oaxaca, fueron 58 mil, con descuento de 32 millones 480 mil pesos; en Tabasco, 797, con descuento de 640 mil 
604 pesos; en Colima, 61, con descuento de 33 mil 550 pesos, y en Zacatecas, 60, con descuento de 21 mil pesos. (Lilian 

Hernández, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

:Que anoche, después de conocerse la magnitud de la serie de ataques terroristas contra París, los colores de la bandera 
francesa, que simbolizan libertad, igualdad y fraternidad, iluminaron el Ángel de la Independencia, el Monumento a la 

Revolución, la Estela de Luz y el Senado en la Ciudad de México. Lo mismo ocurrió en diversas capitales del mundo.  
 

:Que antes de iniciar su gira internacional por Turquía y Filipinas, el presidente Enrique Peña Nieto dedicó espacio en su 

agenda para despedirse de los gobernadores que acudieron a la sesión ordinaria del Consejo Nacional de Protección Civil, 
donde intercambió palabras con los mandos de Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Sonora, Nuevo León y Tabasco. Durante la 

reunión, quienes estuvieron muy platicadores fueron los gobernadores de Oaxaca, Gabino Cué, y de Nuevo León, Jaime 
Rodríguez, mientras que Silvano Aureoles no desaprovechó la oportunidad de platicar con el secretario de la Defensa 

Nacional, Salvador Cienfuegos. Antes del arranque del consejo, el Presidente llegó acompañado del jefe de 

Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong.  
 

:Que ayer, antes de conocerse las nominaciones del presidente Enrique Peña Nieto para la Corte, había quien todavía 
cuidaba al máximo los detalles y en un foro de ministros y magistrados electorales, María del Carmen Alanís prefirió no 

mover las aguas y rehuyó tomarse una foto con la aspirante panista a la candidatura a la Presidencia Margarita Zavala.  
 

:Que Margarita Zavala, por cierto, fue la estrella en el Congreso Internacional Odontología Sin Fronteras, donde fue 

aplaudida e incluso candidateada a la Presidencia de la República por una de sus compañeras ponentes, la 
conductora Raquel Bigorra.  

 
:Que en el Senado hubo algunos legisladores de oposición que vieron como estrategia la elección del día para enviar las 

ternas para la Suprema Corte, pues llegaron un viernes de puente, con lo que se perderán cinco días más para poder darle 

turno a la Comisión de Justicia. No tendrán ni medio mes para comparecencias, análisis y votación, reclamaron.  
 

:Que mientras el ex gobernador de Oaxaca Ulises Ruiz opera para meter mano en el proceso electoral de la entidad el 
próximo año, el ex diputado Samuel Gurrión avanza hacia la candidatura del PRI, pues cuenta con cercanía y apoyo del 

dirigente nacional, Manlio Fabio Beltrones.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Alma de ex guerrillero 

El presidente de la Cámara de Diputados, el perredista Jesús Zambrano, sorprendió a sus compañeros legisladores y a 
quienes presenciaron la noche del jueves y la madrugada del viernes el debate del Presupuesto 2016. Don Jesús encabezó la 

sesión por más de 12 horas en el pleno del Palacio Legislativo y solamente se levantó en dos ocasiones de su curul en la 
presidencia: una para comer y otra para hacer una “escala técnica”, nos dicen. Con su alma de ex guerrillero, el sonorense 

aguantó “al pie del micrófono” a 119 oradores y 283 reservas al dictamen procesado en comisiones. El debate comenzó a las 

21:30 horas del jueves y finalizó pasadas las 9:30 de la mañana del viernes y en la sesión no hubo sobresaltos ni tomas de 
tribuna que impidieran el desahogo del reparto del dinero para el año entrante.  
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Arranca el debate por la SCJN 
A dos semanas de que los ministros Olga Sánchez Cordero y Juan Silva Meza terminen su gestión en la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, el presidente Enrique Peña Nieto envió las ternas, una de mujeres y otra de hombres, al Senado. Nos 
comentan que hubo equidad en el ejercicio, aunque grupos sociales, académicos y políticos querían las dos propuestas con 

nombres de mujeres para aumentar la presencia femenina en el pleno del máximo tribunal. Con ello, se prevén intensos 

debates en la Cámara de Senadores, antes de que se llegue a los consensos para la ratificación. ¿Qué sigue? El presidente de 
la Comisión de Justicia, el panista Fernando Yunes Márquez, deberá citar a las mujeres y los hombres para que comparezcan 

y respondan las preguntas de los legisladores. ¿El Poder Legislativo sacará la ratificación antes de que concluya el periodo 
ordinario de sesiones el 15 de diciembre? 

 

Adiós al Chucho mayor 
Hasta la vista Chucho. Jesús Ortega será relevado de la coordinación nacional de la corriente Nueva Izquierda en febrero de 

2016, como parte de la reestructuración dentro del Partido de la Revolución Democrática. Los cambios en el partido también 
tocaron a la tribu mayoritaria de la organización política. Nos comentan que el Chucho mayor no dejará a un sustituto, sino 

promoverá la creación de una coordinación colegiada de hasta 12 integrantes que se rotarán la coordinación general. Hasta 
ahora se desconoce si otras corrientes amarillas seguirán los pasos de Nueva Izquierda, nos explican.  

 

Galindo encabezará Ameripol 
Los representantes de corporaciones policiacas del continente dieron su respaldo al comisionado de la Policía Federal, Enrique 

Galindo, para que ocupe la presidencia de la Comunidad de Policías de América, Ameripol, en el periodo 2016-2017. La 
postulación vino de Nicaragua y 29 países dieron su voto a México, con el argumento de que en el país ha habido una 

disminución de los homicidios en los últimos dos años, que pasaron de 22 a 16 por cada 100 mil habitantes, nos explican. Con 

la aprobación en la bolsa, don Enrique asume en enero de 2016 la conducción de Ameripol, mecanismo de cooperación en los 
terrenos de capacitación, intercambio científico y de información con fines de inteligencia. ¡Enhorabuena! 

 
(Redacción, página 02) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 
 

 


